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针对演员之间明里暗里的
番位之争，知名编剧于正曾公开
发声：“真不明白为什么要争一
番，比演技不好吗？太讨厌这样
的攀比和争执了。以后我的戏
一律不签排名和番位，我们按出
场顺序，按戏份轻重。假如有特
殊需要的演员请绕道走开，我伺
候不起。”

业内人士在接受记者采访
时表示，影视剧是一种商品，面
向消费者，谁能带动更多的收
益，谁自然是当之无愧的一番。
争番位有时确实难以避免，人
气、流量、大数据毕竟是片方想
要追求的。但不能忽视的是，作
品本身以及演员的实力才是时
下观众更为看重的。“比如《我的
前半生》中的雷佳音，如果按照

排位来说，应该属于四番了，但
依然凭借出众的演技入围第24
届白玉兰奖最佳男演员，还在观
众中留下深刻印象，《都挺好》中
饰演苏大强的倪大红把一个老
年‘作男’演得出神入化，连他的
表情包都走红了。”

电视剧《我和我的青春》的
制片人汪先生也表示，时代在
发展，演员也应该与时俱进，

“毕竟一部剧质量的好坏，这个
演员能不能红，从来都不是靠
番位。剧本、故事架构都要好，
还要有好的团队，包括导演、演
员、服化道，以及后期制作。演
员只是其中一环，做好分内的
事，好好演戏，毕竟演技和实力
才是关键。”

记者 吴丹娜

本报讯（记者 戴斌 通讯员
韩鹏俊）经过两天七轮瑞士制积
分循环赛比拼后，2020宁波市全
民健身季智力运动会国际跳棋网
络公开赛7日排定各组名次。本
次赛事也是我市首次国际跳棋网
络比赛，分设5个组别，共有162
名选手参加。

国际跳棋是个舶来品，已有
4000多年历史，在欧美国家被称
为“国际象棋的母亲”。它不同于
人们常见的弹珠跳棋游戏，而是在
与国际象棋相似的棋盘上进行，流
行的有64格跳棋、100格跳棋和
144格跳棋。国际跳棋下法简单，
内容丰富，既有助于开发智力，又
能培养顽强进取的精神。

国际跳棋2007年引入中国，
如今已成为全国智力运动会比赛
项目之一，近年在我市也逐渐普
及，尤其青少年选手迅速增加，宁
波国家高新区棋牌协会还专门推
出了国际跳棋等级赛。去年第四
届全国智力运动会上，我市有3名
选手代表省队出战。

此次市全民健身季智力运动

会国际跳棋网络公开赛，报名参加
的有不少父子、母女、姐弟等“亲情
组合”。韩建苗和韩杔父子齐上
阵，最终韩建苗获得100格公开混
合组第一名，儿子韩杔在100格青
少年男子组中取得第46名。韩建
苗表示：“儿子在比赛过程中全部
是独立完成的，我没给他任何支招
帮忙。”公开混合组亚军黄晓东是宁
波国家高新区棋牌协会副秘书长，
她在工作之余与女儿一同参加国际
跳棋兴趣课，这次女儿董沁怡在
100格青少年女子组中取得了第8
名。还有姐弟俩一起参赛的选手，
夺得100格青少年女子组冠军的施
妍，与幼儿园大班的弟弟施响一起
报名参赛，弟弟也拿到了冠军。

100格青少年男子组和女子
组前三名均由宁波国家高新区实
验学校的学生包揽，分别是：男子
前三名，朱珈承、马丁、邓欢洲；女
子前三名，施妍、卢玥霖、俞悦。
100格幼儿混合组前三名获得者
分别是施响、蒋梓言、沈歆晨。64
格国际跳棋混合组前三名获得者
分别是谢烨、林子丰、杨逸。

一张海报引发《青簪行》“番位”之争

正在象山拍摄的电视剧《青簪行》还有一个月就将杀青，但围绕该剧
展开的番位争夺却愈演愈烈。6日，该剧女主角杨紫公开回应此事，说到
了作为一个演员的初衷，表示希望用作品说话，并恳求大家不要因为负面
消息提前拒绝《青簪行》。业内人士在接受记者采访时表示，作为一名演
员，演好戏才是王道。

无论从制作还是主创阵容
来说，《青簪行》绝对算得上
2020年电视剧中的顶级水准，
但因吴亦凡和杨紫两位主演的
番位问题，该剧从开机前到现
在，粉丝之间闹腾了一年多。

事情源于去年这部剧的招商
会。当时海报上两人名字竖着排
列，按阅读习惯从左到右，杨紫的
名字处于左边，所以被粉丝认为
是“一番”标志，导致吴亦凡的粉
丝产生不满，于是双方粉丝之间
开始有了争执。此后，只要是剧
组发布相关信息，双方粉丝都会
争得不可开交。今年6月3日发
布的海报上，两位主演的名字略
有高低，双方粉丝又对上了。就
在当天下午，《青簪行》剧组停拍，

被猜测是因网络舆论所致。
6月6日，杨紫在微博上回

应此事，称网上对剧组的负面评
价越来越多，所以无法再沉默。
她说到了作为演员的初衷，表示
害怕网上负面影响浪费了工作
人员对《青簪行》的辛勤付出，

“我始终牢记演员职责，会认真
对待表演，争取拍出让大家满意
的作品。戏外的争议我会交给
工作人员去处理，相信片方也会
遵守契约精神，妥善处理好后
续。”杨紫回忆刚接手《青簪行》
时，与林玉芬导演不谋而合，大
家都想努力把这部作品完美呈
现，因此双方合作愉快。杨紫请
求大家，“再给这部剧一点时间，
不要提前拒绝我们”。

粉丝之间“撕番”撕到主演
亲自出面回应，不禁让人疑惑，

“番位”究竟是什么？
番位，简单来说就是演员名

字出现在宣传物料以及影视剧
中的排位次序，排在第一位的演
员也就是“一番”。宁波一家影
视公司负责人王先生向记者透
露，在圈内有不成文规定，“番
位”一般都是按演员的影响力来
排序，有时与演员在片（剧）中实
际戏份比重无关。

被争到头破血流的番位究
竟意味着什么？“流量、名气。”王

先生表示，“番位是流量为王时代
的产物，我的番位比你高，那商业
价值和名气自然在你之上，随之
身价就会有所增涨，也就能为下
一部作品的商务合约争取更多议
价权。”正因为如此，番位成了演
艺圈人士必争之位，但“一番”只
有一个，所以大家不惜撕破脸也
要争个高低。

番位之争不仅仅波及影视作
品，还牵连到综艺节目。如去年
《这！就是街舞》热播，两位导师
易烊千玺和黄子韬的粉丝就曾为
此展开争夺。

双方粉丝“撕番”，杨紫出面回应

“番位”是什么？圈内撕番成常态

上阵亲姐弟，下棋父子兵
我市首次国际跳棋网络赛“亲情组合”不少

杨紫
回应

牢记演员职责
希望用作品说话
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业内人士认为，演好戏才是王道

《青簪行》海报两位主演名字略有高低，引发番位争夺。

做好演员分内事，演技才是关键


